
建制派贈巨卡 謝警清「佔」
警感激各界支持 續謹守崗位 適時「清銅」籲示威者速離

新界議員聯車隊遊行謝警「清鐘」

香港文匯報訊（記者 李自明）
一批市民昨日自發到中區警署，感
謝前線警員長時間謹守崗位，全力
捍衛香港法治，即使面對「佔領」
者惡意挑釁衝擊，仍然百般忍讓。
他們並帶同鮮花及心意卡，對仍然
昏迷命危的警長表達慰問，祝願他
早日康復。
數十名市民昨日自發到中區警

署，感謝前線警員長時間謹守崗
位，其間拉起印有「要求追究
『佔領』者責任」及「祝願倫哥
早日康復」的標語橫額，要求香
港警方嚴正執法，拘捕發動「佔
領」的「佔中三丑」以至幕後策
劃者，避免他們捲土重來再度
「佔領」。

「說明港不能沒有警隊」
馮先生直言，香港是法治地方，

警方作為執法者，當然要依法辦
事，維持核心價值，故他作為市民
一分子，定要站出來為警隊打氣，

「『佔中』嚴重影響香港經濟民
生、打擊香港來年經濟，直接影響
市民來年的收入及加薪情況。『佔
中』終於落幕，我們要感謝前線警
員謹守崗位，並為清場作出大量工
作，全力捍衛香港法治，說明香港
不能沒有警隊。」
沈先生直斥：「『佔中』令香港
『亂晒龍』，幸好香港仍然有警
隊，藉着他們付出大量工作成功清
場，令香港回復原來平靜。但未來
仍然要拘捕『佔中三丑』以至幕後
的金主、策劃者及煽動者，避免他

們捲土重來。我更希望仍在深切治
療部的警長早日康復。」
吳蘭婆婆亦狠批，「佔中」是蓄

意破壞香港「一國兩制」及搞垮國
家統一，提醒港人今後仍然要提高
警惕，「雖說『佔中』是失敗告
終，但仍然是神憎鬼厭。『佔中』
是帶領青年走向黑暗的道路，當警
察執行任務，『佔領』者又冤枉警
方攻擊手無寸鐵的青年。『佔中』
已經傷害了很多人，我們定要向
『佔中三丑』算賬，並須盡快暫停
其教職。」

市民謝前線警捍衛法治
香港文匯報訊（記者 文森）警

方前日清理金鐘「佔領區」期間，
執法專業、克制，行動中無人受
傷，備受各方讚賞。昨日多個團體
向警察表示謝意，讚揚警方行動迅
速，維護法紀令香港重回正軌，恢
復社會秩序。同時，因應有警員在
清場期間不適送院，團體特地向警
方致送慰問果籃，希望該警員早日
康復。
九龍社團聯會一行約30人，昨日

帶同橫額及標語齊集灣仔警察總部
外，支持警方依法執法。聯會指警方
在過去兩個多月的「佔領」期間，一
直堅守崗位，專業的態度值得港人自
豪。聯會又指，「佔中」已導致本港
社會嚴重撕裂，市民日常生活被拖垮
外，經濟更大受影響。常務理事柯創
盛指，聯會會址位處旺角，早前會員
出入大受「佔領」影響，故促請警方
依法辦事，捍衛本港法治的核心價
值，追究鼓吹及組織策劃違法活動人
士的法律責任。

顏汶羽：祝願傷病警員早日康復
青少年事務委員會主席顏汶羽認

為，不希望「佔領」行動再次發
生，希望港府能進一步與學界人士
商討政改如何向前走，以凝聚共
識。因應有警員前日在清場期間，
被同袍發現在警車內昏迷要送院觀
察，聯會昨日特地帶同慰問信及果
籃到場，一方面向全體警員致謝，

另一方面支持警方保障市民的正當
權利，祝願有關警員能早日康復，
過去一段日子因執勤受傷的警員亦
能盡快回到崗位。
另外，昨日亦有兩個個人自發團

體到場撐警，舉起支持標語高喊口
號，包括祝願受傷警員「倫哥」早
日康復，並對警方清場克制表示贊
同，更指全賴有警方維持秩序，本
港秩序才得以撥亂反正。

九龍社聯讚執法專業 送果籃慰問昏迷警

■■九龍社團聯會成員昨日帶同橫九龍社團聯會成員昨日帶同橫
額及標語齊集灣仔警察總部外額及標語齊集灣仔警察總部外，，
支持警方依法執法支持警方依法執法。。 文森文森 攝攝

■■市民感謝前線警員市民感謝前線警員
長時間謹守崗位長時間謹守崗位。。

彭子文彭子文 攝攝
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香港文匯
報訊（記者
杜法祖）參
與金鐘清場
行動期間突
告昏迷的警
長「倫哥」
談國倫，昨
日仍未甦醒，須在灣仔律敦治醫院深切治療部
留醫，情況危殆。特首梁振英及警務處處長曾
偉雄前晚先後到醫院探望後，保安局局長黎棟
國及公務員事務局局長鄧國威等一行多人，昨
午亦親到醫院探望，並向家人作出慰問。
人稱「倫哥」的警長談國倫（49歲），

1982年加入警隊，至1998年晉升為警長，現
駐守中區警署的軍裝巡邏小隊，「佔中」事件
後被調派參與處理。負責後勤。據知他前日早
上7時已開工參與清場行動，「直踩」逾12小
時，至晚上8時許於旅巴上休息時突告昏迷，
呼吸脈搏一度停頓，急送律敦治醫院搶救後，
目前仍未甦醒，情況危殆，家人曾嘗試叫醒
他，他亦有生理反應。

近請病假 或帶病執勤
昨晨續有多名家人、親友及政府部門代表

到醫院探望，至早上約11時許，仍處昏迷狀
態的「倫哥」由多名醫護人員推出病房前往掃
描，約10多分鐘後再推回深切治療部。據

「倫哥」的姑姐表示，「倫哥」最近曾請病假，未知是
否帶病執勤出事。消息指，「倫哥」因高血壓，引致心
葉肥厚及心律不正，近日雖患感冒氣喘，抱恙在身，但
仍堅持工作。

香港文匯報訊 香港中華總商會表示，支持警方在金
鐘「佔領區」進行清場行動，並讚揚警隊在是次行動表
現專業，按既定程序採取果斷行動，協助重開受阻道
路，避免了混亂和受傷的情況發生。該會又呼籲「佔
領」人士尊重主流民意和法治精神，切勿再「佔領」甚
至衝擊公共地方，做出破壞社會秩序的違法行為；亦期
望社會各界共同維護香港賴以成功的法治根基，並以和
平理性方式討論政改議題。
中總指出，「佔領」行動持續70多天，對本港市民及
商戶已造成不同程度的影響。該會感謝警方在過去兩個
多月來，一直以高度克制和最大的忍讓處理「佔領」事
件，充分展現對堅守香港法治、維護社會安定的承擔。

盼各界配合次輪政改諮詢
中總重申支持特區政府依法施政，並按照香港基本法

和全國人大常委會的決定，推動本港政制循序漸進發
展。該會期望社會各界能以香港整體利益為依歸，求同
存異，透過協商對話等理性方式表達普選訴求，並配合
特區政府盡快展開第二輪政改諮詢，共同為落實2017年
「一人一票」選舉行政長官作出貢獻。

中總讚警行動果斷避混亂香港文匯報訊（記者 鄭治祖）持續70多日的金鐘
「佔領」行動終於結束，香港社會逐漸回復正常。新
界議員聯席昨日召開記者會，並舉行車隊遊行，以感
謝警方順利清除金鐘一帶的障礙物，還路於民，恢復
社會秩序，歡迎金鐘一帶路段開通。他們又促請「佔
領」者不要再次堵塞道路，並促請特區政府和警方依
法追究「佔中」策劃者、組織者、指揮者的法律責
任，以此彰顯法治精神。
新界議員聯席昨日召開記者會發表聲明，隨即舉行

車隊遊行，共有約二十輛車參與。車隊於昨午12時由
鄉議局出發，經西區海底隧道到政府總部。整個遊行
在十多名交通警員的開路下，順利以約一個小時左右
完成。他們抵達政府總部後，便隨即離去，表示不想
再次阻塞金鐘的交通。

讚過程公開透明克制
新界議員聯席早前兩日共收集到新界區209位議員聯
署聲明，聲明表示，感謝警方順利清除金鐘一帶的障
礙物，還路於民，恢復社會秩序，認為行動成功，可
讓廣大市民度過一個安定、祥和的聖誕和新年。他們
又讚揚警方在整個過程中公開透明，表現克制，部署

周密，充分展現出其專業和能力。

促依法追究搞手彰顯法治
另外，新界議員聯席並促請特區政府和警方依法追

究「佔中」策劃者、組織者、指揮者的法律責任，以
此彰顯法治精神，盡快恢復港人及國際社會對香港法
治的信心。
他們又相信，廣大市民絕對不會接受非法「佔中」

道路事件再次發生，呼籲所有人不要岡顧法紀，試圖
再次非法堵塞道路。此外，他們認為，現是回歸法
治、推進民主的時候，希望大家按照全國人大常委會
的決定，重返政改諮詢，支持通過政改方案，使2017
能夠一人一票選特首，實現普選。

周融：搞手投降束手就擒
「保普選反佔中大聯盟」召集人周融昨日亦有出席

記者會，他表示，「佔領」行動的主辦人及背後支持
的政治力量在昨日金鐘「佔領區」清場時束手就擒，
是「投降」的做法。周融並指，「佔領」者阻撓香港
的行動並不成功，及讓全香港人均見到誰人真正在破
壞香港，希望警方能嚴正執法。

發叔：港人值得慶祝
鄉議局主席劉皇發表示，非法「佔領」行動已持續
兩個多月，對市民正常生活造成嚴重影響，對香港社
會經濟和民生帶來極嚴重的破壞，更對香港國際聲譽
和香港法治精神造成巨大衝擊。他又指，「今天（昨
天）是全港市民值得高興和慶祝的日子，因特區政
府、警方以致全港市民，經70多天的歷練，以超凡的
忍耐力，終於在反『佔中』強大的民意支持下，成功
清場。」

陳勇：足見警執法專業
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇亦表

示，今次處理「佔領」行動足以見到警隊的專業執法
水準，他指過去70多天，警方一直表現克制，連水炮
都沒用過，得到不少市民的讚揚。他又指，幸好昨日
並無出現「學生前線」早前所講的「以武制暴」的情
況，否則將可能發生不愉快事件。另外，對於「佔
領」行動，他指出這可能是「成本最高的公民教
育」，但認為可能因禍得福，該市民見到「佔領」策
劃者的真實一面，對香港未來會有正面影響。

十多名建制派立法會議員，昨日帶同寫上「維護法
紀，全賴有你」字樣的巨型感謝卡，到灣仔警察

總部答謝警方在「佔領」行動的工作。民建聯主席譚
耀宗表示，這張感謝卡是代表全體41名立法會建制派
議員感謝警方，又指過去兩個多月的「佔領」行動，
警察工作辛苦，壓力很大。

譚耀宗讚行動展現專業
他續說，金鐘清場行動之所以順利，主要是警方在

較早時已作清場宣傳、對行動有充足的講解，以及警員
在清場期間表現克制。他又指，深受前日警方清場行動
感動，認為展現警方專業、有能力，希望執勤期間昏迷
危殆的警長盡快康復，並向他的家人致以慰問。

林健鋒：一直任勞任怨

行政會議成員、經民聯副主席林健鋒則說，警方在
「佔領」行動期間，一直任勞任怨，表現專業，市民
亦接受和認同警方做法。他指，警方是愛護香港市
民，不會不問情由地襲擊市民，期望市民日後可以以
合法、和平、非暴力方式表達意見。他又認為，前日
清場沒有示威者衝擊警方，故警方可以克制處理，毋
須使用武力。

葉國謙：還警一個公道

立法會保安事務委員會主席葉國謙認為，警方前日的
清場行動，是還警察一個公道。他指，只要示威者以和
平方式表達意見，警方是不會採取武力。他又表示，整
個「佔領」行動持續75天，令廣大的市民造成很大困
擾，警方清場行動是為港人執法，對香港負責任。
警務處高級助理處長趙慧賢昨日作為警方代表接收

巨型感謝卡，她表示感激各界對警方行動的支持及認
同，警員會繼續緊守崗位，又呼籲銅鑼灣「佔領」者
盡快執拾離開，警方適當時會採取清場行動。

香港文匯報訊（記者 文森）歷時75天的
「佔領」行動，警方前日終清除金鐘所有路
障，恢復夏愨道一帶交通。有十多名建制派
立法會議員昨日攜同巨型感謝卡到灣仔警察
總部，感謝警方於過去兩個多月處理「佔
領」行動的工作。警方代表高級助理處長趙
慧賢接收感謝卡後，表示感激各界對警方行
動的支持及認同，警員會繼續謹守崗位，同
時又呼籲銅鑼灣「佔領」者盡快執拾離開，
警方適當時會採取清場行動。

■十多名建制派立法會議員警總送巨卡，感謝警方於過去兩個多月處理「佔領」行動的工作。

■新界議員聯席昨日車隊遊行，以感謝警方
順利清除金鐘一帶的障礙物。 彭子文 攝

■■新界各界及新界議員聯席舉新界各界及新界議員聯席舉
行行「「支持警察依法清場支持警察依法清場還路於還路於
民民汽車大遊行汽車大遊行」」記者會記者會。。

彭子文彭子文 攝攝

■■保安局局長黎棟國保安局局長黎棟國、、副局長李副局長李
家超及公務員事務局局長鄧國威家超及公務員事務局局長鄧國威
到醫院探望昏迷警長到醫院探望昏迷警長。。

■■昏迷警長一度被昏迷警長一度被
推出病房接受掃描推出病房接受掃描
檢查檢查。。
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